

GACETA DE MADRID.

SABADO 4 DE AGOSTO DE 1827.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

POLONIA.

Varsovia 21 de Junio.

Continúa el informe de la comision de pesquisa.

Despues de las juntas que tuvieron los Templarios, y de que ya hablamos antes, los individuos que pertenecian á la logia de que era presidente el conde Pierre-Moszynski, y entre los cuales se hallaba Ciszewski, se reunieron dos veces en 1822 en la casa del presidente, á fin de deliberar sobre los medios que habian de emplearse para propagar la sociedad y darla mas nervio y actividad. Era bastante general la opinion de que Maiewski no poseia los conocimientos, la instruccion, ni el talento necesario para dirigirla, y que para darla todo lo que la faltaba era indispensable prescribirla nuevos estatutos. Habiendo pues Moszynski comunicado á Ciszewski la idea que tenia sobre el particular, redactó este un proyecto de organizacion, segun el cual la sociedad de los Templarios debia conservar sus cuatro grados existentes. En el primero se recomendaba al candidato el amor del prójimo, y auxiliarse mutuamente los unos á los otros: en el segundo contraia la obligacion de conservar el espíritu nacional: en el tercero se le obligaba, en términos generales, á amar su patria; y por último en el cuarto debia el Templario profesar una perfecta adhesion á su país, y estar dispuesto á sacrificarlo todo en caso de necesidad. A esta época ya habia sido admitido Ciszewski en la sociedad patriótica, y por lo mismo su organizacion le sirvió de norma para la que se trataba dar á los Templarios; de consiguiente debia introducirse en esta asociacion una graduacion de poderes, ó de autoridades, compuesta de un consejo, á cuya cabeza debia estar el gran Maestro, de comisiones de provincias, de otras subalternas de estas, y de distritos. A cada una de estas autoridades debia destinarse algunos viajeros, ó sugetos cuya obligacion consistia en mantener por sí mismos comunicaciones con las demas autoridades. Finalmente, debian establecerse en todas las ciudades del gobierno procuradores encargados de vigilar por la seguridad de la sociedad en general, y de lo que pudiera amenazar á cada individuo en particular; debiendo llegar á su destino los avisos que comunicasen por medio de los viajeros de que se acaba de hablar.

Habiéndose por último Ciszewski reunido en el mismo año en casa de Pulaski con Karwicki, Maiewski y Tyszkowski les comunicó el nuevo proyecto de organizacion, el cual obtuvo la aprobacion general. Sin embargo de esto no llegó á realizarse, porque Maiewski, viéndose por el despojado de la mayor parte de la autoridad que se habia abrogado, pidió el proyecto con el pretexto de examinarlo detenidamente, para salir así del apuro en que esto le puso, despreciándole, como lo hizo, por incompatible con los principios fundamentales de la asociacion.

En este estado quedaron las cosas hasta fines del año de 1822: en cuyo espacio de tiempo nada ocurrió en esta sociedad sino el haber recibido á algunos sugetos de poca consideracion. La sociedad patriótica de las provincias de Wolhynia, Podolia, y Kiiow tampoco desplegó mas actividad, ni hizo mayores progresos. Algunas prisiones que se hicieron por esta época en Varsovia causaron entre los individuos de ambas sociedades bastante inquietud; la que aumentó mucho mas un aviso que en 1823 remitió á Moszynski el conde Vitor Ossoliniski, advirtiéndole que ya no recibiesen mas individuos, y que procediesen en todo con la mayor circunspeccion. No carecia de fundamento esta inquietud, porque todas las medidas que se tomaban en Varsovia se dirigian en efecto contra la sociedad patriótica.

Mientras que esta última sociedad trabajaba con alguna actividad por medio de sus agentes en la Lithuania y en las demas

provincias polaco-rusas, no dejaba de hacer tambien algunos progresos en el reino de Polonia; y aunque la mayor parte de los adeptos tenian poca consideracion, sin embargo hubo algunos que se distinguieron por su zelo y actividad. El antiguo teniente coronel Drobogowski, enviado por Lukasiniski á Kalisch para que propagase aqui la sociedad, fue escuchado favorablemente por algunos, habiendo encontrado dispuestos para auxiliarle á Dobricki, contralor de la caja de la Valvodía, y á Koszuki, asesor del tribunal, quien habia frecuentado anteriormente la universidad de Breslau. Ademas le favoreció mucho la importante adquisicion de la persona del mayor Machnicki, por quien Lukasiniski habia sido ayudado para establecer la masoneria nacional, y el cual, sin darse á conocer como entonces, dirigió del mismo modo el capítulo de esta sociedad y su comision secreta, la cual quedó en todo su vigor despues de la disolucion de la masoneria, y se ocupó en reorganizar otra nueva sociedad secreta.

Cuando el general Uminski trabajaba en establecer en Varsovia la sociedad patriótica, Michnicki ya no estaba allí; pero habiéndole comunicado Lukasiniski cuanto se habia hecho, todo mereció su aprobacion. Siguiendo su costumbre de no darse á conocer, tampoco asistió á las deliberaciones de la comision central, por la cual habia sido llamado para reemplazar á Lohanski, quien habia ido á la Polonia rusa á evacuar asuntos de la sociedad. No dejaban de observar los individuos de la sociedad patriótica del reino de Polonia que sin embargo de haberse aumentado el número de sus individuos, faltaban hombres que tuviesen consideracion y alguna influencia; y Lukasiniski, que debia tenerla en el ejército, fue de dictamen que no hallarian acogida entre los generales y coroneles los principios que se trataba de establecer. A fin pues de dar importancia á la sociedad se esforzaron sus principales individuos en propalar las voces de que los antiguos militares polacos, cuya gloria militar era conocida, pertenecian ya á ellas; pero al instante se conoció la debilidad de este recurso, y se trató de elegir un jefe cuyo caracter fuese bien conocido, y al mismo tiempo á propósito para inspirar entera confianza. Machnicki manifestó claramente que si cualquiera de los generales Kniaziewicz ó Kozinski (el cual murió en este intermedio) no se ponía á la cabeza de la sociedad, era imposible que subsistiese. Esta opinion es cierto que tuvo sus adversarios en la comision central provisional; pero sin embargo parece que Pawlikowski se la comunicó al general Kniaziewicz, retirado del servicio, y domiciliado en Dresde despues de la eleccion de Machnicki, la cual habia aprobado Lukasiniski. Pawlikowski, encargado de esta comision, aseguró luego que tuvo un exacto conocimiento de todo, que tenia entera confianza del general Kniaziewicz, y provisto de dinero para los gastos del viage, partió, segun dice, para Dresde; pero no fue sino á Posen, desde donde escribió diciendo que en atencion á que no habia podido presentar credenciales, no habia querido el general Kniaziewicz entablar negociaciones con él; pedia al mismo tiempo nuevas instrucciones, y sobre todo auxilios pecuniarios, los cuales le fueron en efecto concedidos. Así entretuvo Pawlikowski por algun tiempo á los individuos de la sociedad, quienes aunque no estaban plenamente persuadidos de que aquel hubiese hablado al general, de cuya existencia aun dudaban algunos, no tuvieron dificultad en designarle unas veces como el jefe de la sociedad, y otras como presidente de la comision que mantenía fuera del reino relaciones, cuyo secreto era de la mayor importancia. (1). (Se continuará)

(1) Ahora bien: ¿á qué todo este fatago, todas estas reservas misteriosas, este afán por no darse sugetos de consideracion, fingir que ya lo estan, temer entablar comunicaciones con

Bruselas 18 de Julio.

De dos dias á esta parte ofrece Bruselas el aspecto mas vivo y mas variado. Los habitantes de las poblaciones inmediatas han concurrido á esta ciudad para asistir á las diversiones públicas: las fondas, los cafés, y todo género de posadas, no son capaces para la multitud que desea alojarse en ellas. Los rumores confusos de la música, de los bailes y del bullicio, que se oye por todas partes; este movimiento, esta alegría universal dan lugar á hacer las mas consoladoras reflexiones.

El parque ofrecia un magnífico punto de vista: una muchedumbre de espectadores sin confusion ni desorden se hallaba colocada en las gradas que tenian forma de anfiteatro, y sobre las elevaciones que presenta el suelo del parque alrededor del estanque verde. Cuatro á cinco mil señoras, cuyos trages y adornos rivalizaban en elegancia y gusto, asistian á esta funcion, donde las sociedades concurrentes se disputaban sucesivamente el premio de la armonía. Jamas la poblacion de Bruselas fue testigo de un espectáculo tan brillante y magestuoso. El Rey y la Real familia llegaron á cosa de las dos, y fueron recibidos en medio de aplausos y aclamaciones. SS. MM. honraron el concurso con su presencia hasta las cuatro y media, y al marcharse fueron acompañados con las mismas demostraciones de adhesion y de entusiasmo por parte de los espectadores.

Los jueces del concurso, asi como se habia anunciado en el programa, hicieron públicas sus decisiones poco despues que la sociedad de Brujas, á quien la suerte asignó el último lugar, hubo cesado de hablar. La ciudad de Gante se ha llevado el primer premio.

El dia siguiente á las diez volvieron á reunirse las sociedades en la casa municipal, donde tomaron sus divisas: las de las sociedades victoriosas tenian una corona de oro alrededor de la lira que está en la parte superior; despues se dirigieron hácia el parque, donde deben recibir públicamente los premios que les han sido adjudicados.

ITALIA.

Trieste 11 de Julio.

Las cartas particulares de Ancona hablan de la matanza de los griegos y francos que se hallaban en Esmirna en el mes último. Segun añaden, ni aun se perdonaron á los cónsules de varias Potencias europeas. Todas estas noticias, cuyos detalles difieren mucho, deben mirarse como unas novelas; porque últimamente se ha recibido el último número del *Observateur impartial* de Esmirna de fecha 16 de Junio, en el que nada se dice de semejante cosa.

los que contemplan hombres de carácter, y todo lo demas que contiene este periodo; ni á que tampoco la oscuridad y el temor de la policia, si los fines de las tales sociedades son los que antes se han dicho? Para amar al prójimo y auxiliarse mutuamente los hombres, no es necesario mas sociedad que la que constituye el cristianismo, como que es un precepto de la ley de Dios que obliga á todos, y á cada uno; y si se quieren asociaciones con este objeto, no hay que establecerlas de nuevo cuando hay tantas públicamente en ejercicio (y bien aborrecidas de los hermanos que andan en estos proyectos, y que se llaman patriotas): conservar el espíritu nacional, bien entendido esto, no se hace en cuevas, sino en la educacion, y donde se da esta, que ciertamente no tiene por qué ocultarse: amar la patria está incluido en lo primero: la adhesion en fin al pais, y estar todos los que nacieron en él dispuestos á sacrificarlo todo para sostener su gloria en caso de necesidad, cuando está adhesion se entienda católica y racionalmente, es un deber que todos hemos contraido por el derecho mismo de naturaleza, y que á mas lo exige la razon de bueno y fiel patriota, como resultado de un contrato implícito que no puede desconocerse entre la patria y los que han nacido en ella. ¿A qué pues ni el afan por formar estas sociedades, ni el formarlas en secreto? Si no supiera ya todo el mundo que todo esto no es mas que pretexto para engañar y seducir á los incautos, ó á los ignorantes, seria muy extraño que para unos fines tan laudables se pudiesen unos medios tan sospechosos; pero no se ignora que no conocen mas prójimo que su egoismo, mas patria que sus miras de ambicion, ni quieren otra cosa que transformar todo lo que fingen reformar para tiranizar á su salvo. Justo es que los Gobiernos velen sobre tales filantrópicos, y no dejen progresar sus planes, pues si se descuidan, los resultados les harán arrepentir de no haberlo hecho.

Londres 20 de Julio.

Se ha negociado muy poco en los fondos públicos, y es regular sigan del mismo modo hasta que se verifique la liquidacion que será el dia 26. Los consolidados han estado toda la mañana á 87½.

—Una carta de Lima fecha 20 de Febrero dice lo siguiente:

„El 27 de Enero hubo una total mudanza en el Gobierno. Aun no sabemos lo que resolverán el Cuzco y Arequipa; pero creemos que se conformarán con el modo de pensar de la capital. La revolucion estalló en Lima el 26 de Enero, apoyada por 40 hombres de tropas colombianas. Todos los oficiales que se miraban como afectos á Bolívar, fueron embarcados para S. Buenaventura, de donde se enviarán bien custodiados á Bogotá para entregarlos al vicepresidente Santander. Se dará á entender al mismo tiempo al congreso de Bogotá que las tropas colombianas de Lima se hallan resueltas á defender su constitucion. Tenemos motivos para creer que las demas tropas colombianas, que se hallan en el Perú, seguirán el ejemplo de estas; y todo anuncia que los peruanos sacudirán el yugo de Bolívar sin ninguna efusion de sangre.”

—Josef Lancaster, despues de haber intentado introducir en Colombia su método de enseñanza, se ha tenido que retirar de allí muy descontento.

—En el diario ingles titulado el *Anti-Jacobino* se lee un diálogo curioso entre un tory (1) nuevo, un viejo tory, y un nuevo wigh (2) el cual es como sigue:

V. tory. ¿Me hacéis favor, amigo mio, de decirme si sois wigh ó tory?

N. tory. Ni uno ni otro (3).

V. tory. ¿Qué sois pues?

N. tory. Soy ministerial (4). Yo no me cuido de distinciones de partidos que no vienen ahora al caso: solo me glorio de sostener el Gobierno de S. M. como un vasallo fiel. (5)

V. tory. ¿Me parece que sois Pitista? (6)

N. tory. Asi es.

V. tory. ¿Es decir un amigo de Mr. de Perceval, de lord Londonderry, y de lord Liverpool?

N. tory. Es cierto.

V. tory. ¿Pues cómo componeis el ser admirador de los principios de estos, y sostener una administracion compuesta de wighs? (7)

N. tory. El mas sencillo de todos los motivos es el que me hace obrar asi. Los wighs se han unido á nosotros, y han hecho el sacrificio de su opinion particular por el bien público: ¿á qué pues traer ahora la memoria de lo pasado? El sistema de gobierno es siempre el mismo, lo que se cambia únicamente son los hombres. (8)

V. tory. ¿Y qué pruebas teneis de esto?

N. tory. ¿Qué pruebas? Las palabras de Mr. Canning.

V. tory volviéndose al wigh. ¿Pues entonces, señores, cómo sois todavía wighs?

Wigh. Señor, yo soy ministerial. (9)

V. tory. ¿Oh dichoso Ministerio que tiene tales amigos! ¿Decidme, amigo, supongo que sois Foxista? (10)

Wigh. Soilo en efecto.

(1) Realista.

(2) Liberal ó demócrata.

(3) Hay en efecto muchos que se dicen realistas, y que al oír el solo nombre de liberal ó demócrata parecen tronar contra esta secta, que protestan que abominan; pero si se examinan bien, la verdad es que no son ni uno ni otro, y solo son acomodables á las circunstancias. El vulgo les ha dado ya un nombre bastante adecuado.

(4) Es decir del que tiene la bolsa del despacho: mas claro, del que puede influir para los empleos, pensiones &c. &c.

(5) Del que manda; pero mientras manda, y hé aqui como se explica mas no ser ni realista ni liberal.

(6) Partidario del sistema de Pitt.

(7) ¿Y qué importan en esta clase de gentes las contradicciones? Para ellos no hay contrariedad en los principios porque no siguen otros que los del egoismo.

(8) Poco es necesario para deducir de esta respuesta el espíritu que anima á esta clase de realistas. Y en verdad que no puede desconocerse su modo de producirse.

(9) Lo mismo que el otro.

(10) Partidario del sistema de Fox.

V. tory. ¿Cómo pues, siendo así que seguís estos principios, apoyáis un Gobierno *tory*?

Wigh. No hay cosa más fácil de explicar: desde el punto el que Mr. Canning se ha hecho de nuestro partido, por más que conserve todavía alguna deferencia á las opiniones de S. M., sabemos bien que debe ponerlo todo en movimiento á fin de que rijan los principios filosóficos de una administración liberal (11).

V. tory. ¿Y dónde están las pruebas de esto?

Wigh. ¡Gran Dios! ¿La prueba? Sir Roberto Wilson, sentado en los bancos de la tesorería, ha dicho que él se reunía á una administración que se jacta de la librea liberal; lord Holland nos ha asegurado en la Cámara de los Lores, que la administración nueva por todos respetos estaba muy lejos de adoptar los principios de lord Liverpool. ¿Qué mayor prueba puedo ofrecer de que el Gobierno está por nuestro sistema?

V. tory. Eh bien, señores. Estoy muy distante de contestaros el dictado de excelentes economistas y políticos; pero me parece que no es tan fácil el conciliar lo que decís. ¿Sería posible que se juntasen jamás en el camino dos hombres, de los cuales el uno tomase por el oriente, y el otro echase por el occidente? Pues hé aquí el caso presente (12).

Wigh. Es gloria de nuestra edad el haber conciliado de este modo á lord Pexley con lord Holland, un abogado general wigh y un agente general tory, un doctor Doyle con un Sidney Smith: confesad que esto es admirable (13).

V. tory. Ya: os entiendo; pero por lo menos ¿estais de acuerdo para hacer el bien del país? (14)

El Wigh y el N. tory á una. Sí.—Lo estamos en verdad.

V. tory. Entonces debéis estarlo sobre las medidas convenientes para conseguirlo (15).

N. tory. Sí: para ello es preciso mantener las constituciones, la Iglesia y el Estado.

Wigh. Para esto es necesario abolir el monopolio comercial, admitir los principios de la libertad de comercio, la reforma parlamentaria, trastornar la Iglesia, y reformar el Estado (16).

V. tory. ¿Con qué de este modo queréis la reforma parlamentaria?

N. tory y wigh á la vez. Sí.—No.

V. tory. ¿Queréis aliviar las cargas?—Sí.—No.

V. tory, dejándolos. Buen día, señores. Admiro vuestra armonía y unanimidad, y felicito á Mr. Canning por los nuevos apoyos en que se afianza (17).

Extracto de una carta escrita por un sugeto agregado á la expedición del capitán Franklin, fecha en el Gran lago del Esclavo el 12 de Noviembre de 1826.

El principal objeto de la expedición era descubrir un paso navegable al oeste del río de Mackenzie hasta el estrecho de Behring. Se había enviado la nave de S. M. *Blossom* al Océano pacífico por el cabo de Hornos, para que fuese á encontrar la expedición en la entrada de Korzebue, ó bien en el cabo de Glaces. El capitán Franklin había recibido orden de enviar, si sus medios se lo permitían, un destacamento hácia el este, á fin de examinar la costa entre los ríos Mackenzie y de las Minas de cobre, y volver en seguida por tierra desde la embocadura de

este último hasta los establecimientos del lago de Oso.

Las buenas disposiciones que dió el capitán Franklin facilitaron el descenso por el río Mackenzie hasta el mar, seis meses después de su partida de Inglaterra, y asimismo pudo volver antes que el frío hubiese cerrado el paso por agua á nuestro cuartel de invierno en Fort Franklin, en el lago de Oso. Entretanto había yo dado la vuelta á este lago, y medí la distancia que hay entre su punta oriental y el río de las Minas de cobre. Los datos que de este modo hemos podido adquirir del país han tenido por resultado perfeccionar nuestros planes de operaciones para el año siguiente; y la generosidad de la compañía de la bahía de Hudson, proporcionando víveres en abundancia, ha puesto al capitán Franklin en estado de proveer las dos expediciones de todo lo necesario.

Se había mandado construir en Inglaterra tres barcos de caoba, por ser esta madera la más á propósito para emplearla en la ocasión actual: eran pequeños y ligeros, á fin de poderlos conducir fácilmente cuando las localidades entre York-Factory, sobre la bahía de Hudson, y el lago de Oso lo exigiesen. Afortunadamente llegaron al lago sin haber padecido averías de consideración, y después han sido más útiles de lo que se esperaba. En el lago de Oso se construyó otro barco de pinavete, el cual no ha sido menos útil que los demás.

La expedición principal que debía dirigirse hácia el oeste á las órdenes inmediatas del capitán Franklin, se componía del teniente Bach, de 11 ingleses, dos guías del Canadá y un intérprete esquimal.

La expedición destinada hácia el oriente estaba á las órdenes del doctor Richardson, y se componía de Mr. Kendall, 9 ingleses y un esquimal.

El 21 de Junio salimos de nuestro cuartel de invierno; bajamos por el Mackenzie hasta 2 de Julio á la latitud de 67° 38' norte, y 133° 53' de longitud oeste. El río se divide allí en varios brazos ó ramales, que se separan unos de otros por tierras bajas. El capitán Franklin ha llamado esta parte del río el *punto de partida*; y aquí es donde se separaron las dos divisiones de la expedición para seguir el rumbo que convenia más á sus proyectos. El capitán Franklin entró en el brazo del río que corre más al oeste alrededor de la base de montes de rocas, y llegó á su embocadura el 7 de Julio. Esta se hallaba de tal modo embazada de bancos y arenales, que las tripulaciones se vieron obligadas á tirar de los barcos por espacio de algunas millas, aun en la alta marea.

El 9 de Julio fue detenido el capitán Franklin por el hielo que había hácia la costa, y desde entonces hasta el 4 de Agosto no pudo adelantar sino á medida que el hielo se iba separando de tierra; así es que no andubo más que una milla ó dos por día. De este modo llegó hasta los 141° de longitud. Ya por fin se desprendió el hielo de la tierra para dar paso á los barcos; mas no tardaron en presentarse otros obstáculos de más grave naturaleza.

Era la costa tan baja, y tan difícil el acercarse á ella por la poca agua, que no pudo desembarcarse en el continente más que una sola vez después de haber pasado los 139° de longitud, por más que se intentó varias veces arrastrar los barcos por el espacio de algunas millas. La expedición ha sufrido mucho en la falta de agua, y aun ha carecido de ella dos días.

Densas nieblas y recios vientos impidieron á la expedición dejar esta parte de la costa, de manera que tuvo que detenerse en el mismo parage durante ocho días, á causa de una niebla tan espesa, que no se distinguían los objetos á muy pocos pasos de distancia. A pesar de estos obstáculos, casi insuperables, la resolución y perseverancia del capitán Franklin y de su tripulación consiguió llegar hasta los 150° de longitud. El 8 de Agosto habían andado ya la mitad del camino hácia el cabo de Glaces, y el mar estaba libre de hielo; mas considerando el capitán Franklin que era imposible llegar á la entrada de Korzebue, ó al cabo de Glaces antes de la estación peligrosa, tomó la resolución de volverse al lago de Oso, á donde llegó el 21 de Setiembre. La expedición estuvo durante el viage en los 70° $\frac{1}{2}$ norte, y casi en los 150° de longitud oeste. (*Se concluirá.*)

FRANCIA.

Leon 16 de Julio.

Ayer hemos sufrido una horrible tempestad entre doce y una del medio día. Nuestras plazas y calles se inundaron de agua en un momento. La comunicación se interrumpió por más de una hora en distintos barrios: varios almacenes se han llenado de agua, y esta entró en tanta abundancia en la iglesia de la Cari-

(11) Y no hay una cosa más consiguiente.

(12) En el orden regular de las cosas, esto es innegable; pero en el sistema de los realistas de circunstancias, se niega el supuesto; esto es, se niega que anden por distintos caminos disparados, porque en realidad, aunque por diferente camino al parecer, y según lo que se esfuerzan á persuadir, se conducen al mismo fin que los otros.

(13) Y tanto. Como que es el producto de las luces del día.

(14) Así lo dicen; pero obras son amores.

(15) ¿Y cómo no? según ellos no piensan en otra cosa día y noche.

(16) No es necesario más que confrontar estas dos contestaciones; pero en medio de su contradicción, no hay más diferencia sino que la segunda expresa claramente y sin rodeos lo que debe decir en el sistema del que la dice, y la primera queda bastante elástica para decir lo que convenga sin comprometerse.

(17) Desgraciado gobierno que tenga semejantes entes por apoyo, y desventurado país que los abrigue. Son ellos sin duda más ominosos que los abierta y decididamente declarados enemigos: á estos se les conoce y se les puede huir; mas los primeros arman el lazo sin sentirlo hasta que ha preso al que se fia de ellos. Comen con Jesuista á la mesa, y son amigos de los fariseos.

dad, que un gran número de personas que se hallaban en ella oyendo misa, tuvieron que subirse sobre los bancos, y esperar mucho tiempo para poder salir fuera. No se ven por todas partes mas que lagos inmensos; pero hasta ahora no sabemos que hayan sucedido desgracias de consideracion.

Paris 22 de Julio.

Bolsa de ayer. Cinco por 100 consolidados 102 f. 85 c. Acciones del banco 2012 f. 50 c. Empréstito Real de España 61 $\frac{1}{2}$. — Hoy á la una han salido S. M. y Real familia para Versailles, habiendo antes el Rey pasado revista á los guardias de corps y á las tropas de la guarnicion.

— Se estan esperando en el Havre de un dia á otro seis salvages de la tribu de los Osages (cuatro hombres y dos mugeres). El pasage desde la Nueva-Orleans hasta Francia lo han pagado con el producto de tres años de cacería. Traen consigo varios animales muy raros que quieren regalar para la Real casa de fieras.

— Dificil es olvidar el bien que hacian los hermanos de la doctrina cristiana enseñando á las clases poco acomodadas y á los pobres de solemnidad. Todo hombre imparcial hacia un justo elogio de su zelo y de su método para la educacion de la juventud; y hemos visto con cuánto sentimiento los vieron marchar muchos preocupados antes contra esta institucion, á la que habia hecho mirar con alguna desconfianza un espíritu de partido, cuya injusta prevencion ha desaparecido luego que ha dejado de exacerbar las pasiones. Mientras que deploramos la falta de estos hombres celosos, extraños á cuanto les pudiera alejar de su instituto, y á quienes no podrá acusarse de que tenían miras políticas, ni otra alguna tendencia peligrosa, una colonia de ellos se prepara para ir á llevar los bienes de su instruccion á una lejana playa.

El 20 de Octubre último llegaron á la isla Borbon cinco hermanos de las escuelas cristianas, despues de una travesía de 127 dias, en que no experimentaron el mas mínimo contatiempo, á pesar de los mares borrascosos, porque pareció que la Providencia velaba por su conservacion. En todo este tiempo no quisieron tener en inaccion su zelo, porque con la anuencia del gobernador de la isla Borbon, que iba á bordo, y del comandante del bajel, se emplearon en instruir á la tripulacion, entre la cual habia marineros de edad de 35 años que aun no habian hecho la primera comunión; y 13 de ellos tuvieron el consuelo de ser admitidos á ella en el mismo bajel.

Se halla tan debilitada la religion en aquella isla que ni aun se cuida de bautizar á los niños, y llegan á 400 personas las que aun no han recibido el Sacramento de la regeneracion.

ESPAÑA.

Madrid 3 de Agosto.

SS. MM. y AA. siguen sin novedad en el Real Sitio de S. Ildefonso.

Por Real resolucion de 29 de Julio del presente año, á consulta del Consejo supremo de la Guerra, se ha servido S. M. conceder la cruz de segunda clase de la Real y militar orden de S. Fernando á los capitanes de navío de la Real Armada Don Luis Coig y D. Pascual del Cañizo, y al teniente de la misma clase D. Antonio Gonzalez Madroño, por el mérito heroico que contrajeron el dia 27 de Abril de 1818 en el combate al abordage y al cañon, sostenido por la fragata de S. M. la *Esmeralda*, del porte de 36 cañones, con 250 hombres entre tripulacion y guarnicion, contra el navío chileno el *Lautan*, de 52 cañones y 500 hombres; en cuyo combate abordada la fragata, y apoderado el enemigo de toda la cubierta alta, reanimaron la gente, y con su ejemplo en subir los primeros por las escalas de alcázar y castillo, consiguieron arrojar al enemigo, causándole una pérdida de 100 hombres entre muertos, heridos y prisioneros. Al propio tiempo se ha dignado S. M. declarar que queda salvo el derecho de optar á la misma condecoracion á cualquiera otro individuo de la citada fragata que justificare haberse comportado con la bizarría y valor que los sujetos expresados; siendo su soberana voluntad que se publique en la Gaceta del Gobierno, para que al paso que sirva de satisfaccion á los agraciados, y de estímulo y ejemplo á los individuos que pertenecen al Ejército y Armada en la honorífica carrera militar, se dé un testimonio público del aprecio que hace el Rey nuestro Señor de aquellos militares que se distinguen por su lealtad, valor y bizarría, en cuyas prendas está cimentado el esplendor de la milicia.

CAMBIOS DEL DIA 3.

Londres.....	35 $\frac{1}{2}$.
Paris.....	15 2.
Cádiz.....	1 á $\frac{1}{2}$ beneficio.
Bilbao.....	1 $\frac{1}{2}$ á $\frac{3}{4}$.
Milaga.....	$\frac{1}{2}$ idem.
Sevilla.....	$\frac{1}{2}$ pérdida.
Coruña.....	$\frac{1}{2}$ á 1 idem.
Deuda consolidada con interés.....	24 valor.
Intereses de vales.....	2 $\frac{1}{2}$.
Vales consolidados.....	23 á $\frac{1}{2}$.
Idem no consolidados.....	8 á $\frac{1}{2}$.

ANUNCIOS.

Continúa el Catálogo de las estampas que se hallan de venta en la Calcografía de la imprenta Real.

La Madre del divino Redentor, por Bruneti, 6 rs.

El Salvador del mundo, por el mismo profesor, 6 rs.

Un Niño Jesus contemplando su pasion y muerte, del mismo, 6 rs.

San Pablo Apóstol, por Sanz, 4 rs.

Un Ecce-Homo, del Güerchino, 6 rs.

Una Magdalena, por Mateo Cerezo, grabada por D. Manuel Alegre; y un S. Geronimo, por Pereda: cada una á 6 rs.

Retratos de la Familia Real: cada uno 4 rs. (*Se continuará.*)

Coleccion de los Reales decretos y órdenes pertenecientes á la Real Hacienda. Un tomo en 4.º de 394 páginas. Comprende los decretos y órdenes expedidos por el referido Ministerio desde 1.º de Enero hasta fin de Diciembre de 1825, puestos por orden cronológico. Lleva al principio un índice de todas. Véndese á 20 reales en rústica en la imprenta Real. En el mismo establecimiento sigue imprimiéndose esta coleccion.

— *Oficio parvo* de Ntra. Señora para los tres tiempos del año, puesto en paráfrasis castellana, con la explicacion de los Salmos segun los comentarios de Calmet; notas á dicho Oficio parvo, y varios pasages del libro de los Cantares, y del profeta Isaias; por D. Juan Crisóstomo Piquer: un tomo en 8.º de buena letra y papel, y con una lámina fina: séptima impresion. Se hallará á 10 rs. en pasta en la librería de Cuesta, frente á las Covachuelas.

— *El Filósofo segun él: novela moral* escrita por el célebre Mr. Marmontel: quinta de la coleccion que se está publicando. Se hallará con las anteriores en la librería de Hurtado, calle de Carretas, á 2 rs. y medio cada una.

— *Principios elementales de música*: un cuadernito en 4.º de 24 páginas con dos láminas de á medio pliego. En él se explican las voces técnicas del arte: los signos, compases, modos &c. en forma de diálogo. Se vende á 10 rs. en la librería de Hermoso, frente á las Covachuelas.

— Se halla vacante la plaza de maestro de primeras letras del colegio de S. Telmo de Málaga, para cuya provision se han de celebrar ejercicios públicos; y con arreglo al art. 80 de su Real ordenanza, se convoca á todos los de esta clase que quieran oponerse al indicado magisterio, á que se presenten en dicho Real colegio en el término de 60 dias contados desde el de la fecha, debiendo ser naturales de estos dominios y de buenas costumbres, que acreditarán en la forma correspondiente. — Sus obligaciones serán atender á la enseñanza y ejercicio de su cargo, conforme las órdenes del director, acompañar á la comunidad siempre que estuviere fuera de casa en acto de religion, ó con otro motivo, haciendo que los colegiales guarden la debida regularidad, modestia y compostura, y turnará en las guardias con los demas que deben hacerla. — Si fuere sacerdote alternará con el capellan por dias ó semanas en decir la misa á la comunidad. — Los goces de este empleo son 5500 rs. al año, casa, botica, asistencia de médico y cirujano; y si fuere soltero se le dará sal, lumbre y agua, á mas del servicio de cocina, en la que se le guisará por los cocineros de la comunidad lo que de su cuenta compre uno de los criados del colegio; pero si tuviere familia lo ha de ejecutar en su respectiva habitacion, todo á su costa. — Serán preferidos para la citada plaza los ayudantes de primeras letras del mismo colegio que hubiesen desempeñado su encargo completamente, los que hubieren ejercido igual ministerio con crédito de habilidad y prudencia, los que hayan sido colegiales, y los hijos de pilotos y oficiales de mar; pero si pretendiere este empleo algun sacerdote secular, adornado de los dotes que se requieren, será atendido sobre todos.